



## Bericht zum dritten Teil des Projektes

### „So wird ein Schuh draus – Faire Schuhe für Kommunen“

#### Bieterworkshop für Arbeits- und Sicherheitsschuhe am 16.01.2020 in Bremen

Die 26 Teilnehmenden verteilten sich auf 7 Herstellervertreter\*innen (6 Hersteller), 5 örtliche Lieferantenvertreter (3 Lieferanten) und 8 Vertreter\*innen aus dem Kompetenzteam (Beschaffung) neben den 6 Mitgestalter\*innen der Veranstaltung.

Als Moderatorinnen führten Birte Asja Detjen (Kompetenzstelle für sozial verantwortliche Beschaffung, Immobilien Bremen) und Marie-Luise Lämmle (Engagement Global - SKEW) durch die Veranstaltung.



Nach der Präsentation der gesamten Ausschreibungsdokumente durch Inge Gätje (strategische Einkäuferin für Arbeitskleidung und PSA im EVZ bei Immobilien Bremen) wurden die Leistungsbeschreibung und das Leistungsverzeichnis im Einzelnen vorgestellt.





Danach wurde die Leistungsbeschreibung detailliert besprochen und relevante Punkte geändert. Anhand des erstellten Größenspiegels wurden die Kerngrößen für Damen (38 - 40) und Herren (40 -46) festgelegt, sowie die Lieferzeit für die Kerngrößen auf 5 Werkzeuge und Randgrößen auf 14 Werkzeuge.



Ausserdem wurde beschlossen, die Dienstleistungen „Größenvermessung“ und „Schuhanpassung an den Träger“ als extra Positionen in das Leistungsverzeichnis zur Bepreisung aufzunehmen. Somit können die eigentlichen Produkte mit Transport- und Verpackung günstiger bepreist werden.

Zur Bemusterung sind alle Produkte in Größe 43 zu liefern. An dem Tragetest im Verfahren sollen nur Testträger mit den benannten Kerngrößen teilnehmen.

Die Inhalte der einzelnen Lose wurden verschoben, einige Begrifflichkeiten bei den Produkten definiert. Produkte, die nach dem Größenspiegel weniger als 30 Paar Umsatz im Jahr hatten, wurden gelöscht. Es gibt aber in der Leistungsbeschreibung den Hinweis auf die Nachbeauftragung nach der Zuschlagserteilung.

Die Formblätter „250HB“ und „Fragebogen zur sozialen und ökologischen Nachhaltigkeit“ wurden erneut besprochen, einige Begriffe genauer erklärt.

Zum Abschluss berichtete Torsten Müller (Teamleiter Vergabemanagement im EVZ bei Immobilien Bremen) über die E-Vergabe und mögliche Fallstricke für Bietende. Die entsprechende Präsentation wird mit dem Bericht versendet.

